



JUAN DE DIOS RAMÍREZ-HEREDIA PRESIDENTE DE LA UNIÓN ROMANÍ



Juan de Dios Ramírez-Heredia hablando a los futuros periodistas en la Facultad. **ÁLVARO BALLESTEROS**

«En Chequia esterilizan a mujeres para que no tengan hijos gitanos»

El exdiputado presentó «Periodistas contra el racismo»

MANUEL BECEIRO
 SANTIAGO / LA VOZ

El primer gitano que llegó a ser diputado en las Cortes y el Parlamento Europeo, Juan de Dios Ramírez-Heredia, no ocultaba en la mañana de ayer su felicidad, dictada por «la sabiduría de la edad», al ver que los jóvenes de la Facultad de Ciencias de Comunicación «han parpadeado muy poco o no se han movido de las sillas» durante la conferencia *Periodistas contra el racismo*, título del libro que presentó por la tarde a los medios.

—¿Su libro sobre el comportamiento de los medios en la información relacionada con la comunidad gitana está basado en datos recientes?

—El libro es un estudio, no una novela, un estudio científico con datos de interés geográfico. Con él rindo tributo a mis colaboradores. Nuestro pueblo ocupa el

último lugar en el ranking de progreso y desarrollo, con un índice de paro superior al de cualquier comunidad, con un 33 % de analfabetismo y una pirámide de mortalidad infantil pavorosa. Luchar contra esto no sirve de nada si no ganamos la batalla en los medios. En los códigos periodísticos hay que evitar hacer referencia a la raza y el color de las personas.

—¿En Galicia, en qué lugar quedamos los periodistas en este comportamiento?

—Galicia no es de las peores tierras de España, aunque tampoco de las mejores. Representa la tercera comunidad española en volumen de noticias sobre el pueblo gitano. De todas esas noticias han sido neutras el 66,30 %, negativas el 18,11 % y positivas el 15,70 %. De todas ellas se acudió a las fuentes en el 9,19 %, mientras que el 90,81 % se redactaron sin acudir a las

fuentes, que es el gran fallo de los periodistas. El tema del que más se ha hablado es el de la vivienda, el 19 %, mientras que, sorprendentemente, el segundo es la política, un 14 %.

—¿Sigue siendo la página de sucesos la que más información tiene sobre gitanos?

—Sigue siéndolo. En cambio, no sale una noticia cuando desarrollamos programas de promoción de la comunidad gitana.

—¿En el resto de Europa comunitaria la situación no es mejor?

—Infinitamente peor. En Hungría nos matan, y en Chequia a las mujeres las esterilizan para que no puedan tener hijos gitanos, y hay grupos nazis organizados que te matan. Sin hablar del comportamiento del señor Sarkozy y su cruzada contra los gitanos. La gente se ha olvidado de lo que fue la Segunda Guerra Mundial.